

A RODAR

pió récord de inscripciode ofrecer una promoción semestral, informó la Semovi. PÁGINA 2

HOY: 

SOLEADO MÍN. 8°C MÁX. 27°C NO CIRCULA VERDE ■1 v 2 VERIFICAN ■5 v 6 ■7 v 8



Detenidos

En 2020 fueron aprehendidos 219 miembros de cárteles en la Ciudad de México, de acuerdo con la Fiscalía local.

La Fiscal General de Justicia, Ernestina Godoy, dio a conocer que se trataba de integrantes de organiza-ciones como el Cártel de Sinaloa, el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJCN) y de otros grupos que tienen presencia en la Capital. En videoconferencia co le-En videoconferencia con legisladores del Congreso capitalino para exponer el Plan de Persecución Penal 2021, la Fiscal presentó los nombres de los principa-les objetivos y de otras orga-nizaciones como el Cártel de Tláhuac, Unión Tepito y la Fuerza Anti Unión Tepito.

detenidos del Cártel de Sinaloa.

26 ertenecían al Cártel

# Desvían 1.588 mdp en sexenio pasado

Ernestina Godoy, Fiscal General de Justicia, informó que a la fecha han detectado desvíos por mil 588 millones de pesos en recursos públicos que ocurrieron durante la Administración anterior.

En reunión con diputados locales, la Fiscal externó que a la fecha se ha contabilizado esa cantidad de necursos como parte de 23 carpetas de investigación y que ya hay 12 funcionarios detenidos de 35 servidores públicos indagados.

El periodo al que Godoy hizo referencia corresponde al sexenio anterior, aunque la funcionaria no mencionó nombres y anticipó que en cuanto la ley se los permita proporcionarán más información sobre los casos.

"Investigamos y procesamos hechos graves de corrupción de funcionarios de la anterior Administración que rebasan los limites de la responsabilidad individual", explicó Godoy.

"Hemos reconstruido mapas completos de operaciónes financieras y administrativas públicas y privadas de varios ex secretarios, subsecretarios, directores generales, ex legisladores, ex jefes delegaciones. Que develan la implantación y operación de una maquinaria para el desvío sistemático de miles de millones de recursos de la hacienda pública de la Ciudad".

La Fiscal agregó que estos desvíos fueron planeados y que son los actos de corrupción más importantes que se han dado en la Ciudad.

"Al más alto nivel y con participación directa de altos funcionarios se instauró un sistema minuciosamente planeado para extraer grandes cantidades de recursos públicos", agregó Godoy.

"Estos hechos no son coincidencia ni resultado del error humano se trata de actrs plantanto de paración de paración de corrupción se trata de actrs plantanto de proportura de actrs plantanto de la crita plantanto de la crita plantantanto de la crita plantanto de la crita plantantanto de la

humano, se trata de actos planeados y ejecutados con con-ciencia plena de su ilicitud".

## De estreno

En la CDMX se creó una Unidad de Inteligencia

### ATRIBUCIONES

- Celebrar convenios con instituciones financieras, a través de la Secretaría de Administración y Finanzas.

  Obtener información sobre operaciones con intervención de la deligueura a manizada.
- delincuencia organizada o para ocultar el origen ilícito de bienes.

### REFORMAS

- Al Reglamento del Poder Ejecutivo y la Administra-ción Pública, presentadas en la Gaceta Oficial de Ciudad de México. La Unidad estará adscrita
- a la Fiscalía General de Justicia
- ENTES OBLIGADOS

avisos Encuéntralos en la página 4

© 55.5140.5140

Aportará CDMX desperdicios y terreno, no recursos

# Van por concurso plantas de basura

empresas con mejor propuesta técnica pero deberán licitar

Después de un año de revi-sión, las propuestas tecnoló-gicas de cinco empresas fue-ron seleccionadas por Medio Ambiente (Sedema) como las mejores para manejar los re-siduos de la Ciudad, pero de poco les servirá... pues aho-ra deberán participar en una licitación.

licitación.

Obras y Servicios (Sobse) elabora con Sedema los términos para el concurso que definirá a qué compañía se le otorgará el contrato por a prestación del servicio de tratamiento de los residuos, dio a conocer la directora

de Evaluación de Impacto y Regulación Ambiental, Lilian Guigué.

En diciembre, Sedema definió a FCC Enviromental, con una planta de tratamiento biológico; Benlimex, con un biodigestor; GH Maquinaria, con una tratadora de desechos; Servicios Medioambientales, con una valorizadora energética y carbonizadora hidrotermal; así como Waste and Energy Ventures, con una termovalorizadora, como las mejores propuestas tecnológicas.

Con más empresas que deseen participar, ahora plantearán un modelo autofinanciable para instalar las plantas sin aportación alguna de recursos públicos, explicó Guigué.

"No puede ser una licitación cerrada, es un concurso

abierto a todo el que quiera participar", expuso la funcio-naria de Sedema.

"La garantía para las em-presas que se sometieron al escrutinio (...) es que ya te-nemos el análisis de su pro-

nemos el análisis de sú propuesta tecnológica".

El contratista deberá
aprobar una rigurosa evaluación de impacto ambiental,
pues está descartado producir emisiones que agraven la
contaminación del aire o el
cambio climático del planeta.

La Constitución de la
Ciudad, precisó, prohíbe
otorgar concesiones en materia de residuos, por lo que
se optó por un contrato de

tería de residuos, por lo que se optó por un contrato de servicios prestados suscrito por Sobse. Dentro del plan financie-ro, los participantes deberán asumir que la Ciudad aporta-rá la basura y un predio den-

tro del Bordo Poniente, am-bos con un valor económico por integrar en la propuesta, indicó Guigué. Para la Ciudad, subrayó,

el objetivo es lograr el plan de "Basura Cero", que inclu-ye reducir los 2 mil 100 millo-

ye reducir los 2 mil 100 millones de pesos anuales pagados por trasladar y confinar 7 mil 500 toneladas diarias de desechos en rellenos forâneos del Edomex y Morelos.

La licitación, agregó, se resolverá en el curso de este año y definido el ganador, transcurrirán por lo menos 18 meses para instalar la planta e iniciar operaciones.
"Desde el principio, lo tengo grabado, les dije que era a través de un contrato, porque normativamente es lo que se puede, las concesiones están prohibidas", comentó Guigué.



# CONTEO **DE LOS** DAÑOS

go de que una pipa de gas LP ardiera en llamas el martes y provocara una quemazón en las inmediaciones del Mercado Jamaica, vecinos de la zona esperan la ayuda de autoridades y que la empresa de gas se haga responsable de los daños. El inciden-te dejó 8 heridos.

La Unidad de Policía Cibernética de la SSC pidió a los provee

# Timan, ahora, a través de falso portal de Salud

A través de un portal apócrifo de la Secretaría de Salud,
supuestos delincuentes buscaban estafar a usuarios, informó la Policia Cibernética
de la Secretaría de Seguridad
Ciudadana (SSC).

La dependencia señaló que detectaron la página
https://www.sedesa-gob-cdmx.com/ misma que utilizaba
los logos, colores y tipografia
de la Secretaría de Salud para
ofrecer insumos para pacientes Covid-19 como tanques de

oxígeno y ventiladores a pre-

oxígeno y ventiladores a pre-cios supuestamente accesibles. Los ofertaban en precios de 24 mil 999 pesos hasta 64 mil pesos, con envio gratuito a diferentes partes de la Re-pública a partir de una com-pra solamente en linea. "Para engañar a la ciuda-danía, prometían entregar los pedidos de lunes a sábado de dos a 24 horas como máximo, con lo que atraian a la gente que, derivado de la emergen-cia sanitaria, requiere obtener dichos productos", informó la SSC.

# Una mano virtual contra el cáncer

### TESTIMONIO

AMALLELY MORALES

AMALLELY MORALES

La fundación Oncoayuda ha brindado acompañamiento a personas con cáncer en su proceso de sanación, por lo que hoy, en el Día Mundial contra el Cáncer, invita a quienes padecen esta enfermedad a acercarse a ellos. Su misión ha sido mostrar la otra cara del cáncer, de la que casi no se habla pero, en un mundo con millones de personas que lo han superado, es la que más abunda: es posible vencerlo si se detecta a tiempo. Elizabeth Lavin decidió comenzar este viaje a través de una página de Facebook, luego de que ella misma venciera el cáncer de mama.

Lo que nació como una

ma venciera el cáncer de mama.

Lo que nació como una plataforma de información con unos pocos seguidores, entre familiares y amigos de pacientes, creció hasta volverse una red de apoyo que opera en la Ciudad de México, principalmente.

a"Yo veía que la gente no saio qué es la quimioterapia o que hay altas posibilidades de curarse.
"Ya que estuvo la fundación, empezamos a crear
vinculos, alianzas y grupos
de apoyo emocional, con
la ayuda de lugares como
Hospital General. Desde
2017 creamos la plataforma
del grupo de apoyo en linea", afirmó Lavín.
A través de esa red social, los pacientes con cáncer han encontrado un rincón donde la fundación les
ha tenido la mano, sobre todo de manera virtual.
Antes de la pandemia,
también tejían comunidad
con eventos presenciales.
Esto además de las causas
como la elaboración de pelucas con cabello natural,
que aún siguen.
"A raíz de la fundación
de la página de Facebook,
desde 2011 y 2012, empezamos a formar una comunidad bastante grande", aseguró la fundadora de Oncoayuda.
Con cada consejo y tes-

coayuda. Con cada consejo y tes-



La organización busca dar apoyo, a través de Facebook, a personas en su lucha contra el cáncer.

timonio, la fundación construyó su imagen actual: un espacio que, con distintas dinámicas, motiva a la gente a superar la enfermedad.

"Damos mensajes positivos, sobre todo enfocar mitos o estigmas, todo esto que el doctor no los dice, porque no da tiempo, nosoros los acompañamos para que no se sientan solos", explicó Lawín.

Elizabeth reconoció los retos que enfrenta la funda-

ción Oncoayuda y la comu-nidad en general.

"En el tema del cáncer hay mucho por hacer, hay mucha desinformación y es necesario seguir sensibili-zándolos, por ejemplo, en estos productos milagrosos contra el cáncer que la ma-yoría estafan a la gente.
"Realmente, hay que confiar en la medicina, en los doctores y los tratamien-tos que ya no son tan agresi-vos como antes", destacó.